



**JOSÉ
YUSTE**

**Activo
empresarial**

dinero@nuevoexcelsior.com.mx

Todos traen un IVA en la cabeza

■ *El impuesto al consumo* conocido como IVA puede ser la solución para elevar la bajísima recaudación tributaria de 11 por ciento del PIB.

■ *S&P prendió la alerta* en México para obtener más ingresos públicos.

Es impopular. Es políticamente incorrecto. Tiene un alto costo político que ningún partido quiere asumir. Pero el impuesto al consumo conocido como IVA puede ser la solución para elevar la bajísima recaudación tributaria de 11% del PIB, siendo la menor de economías similares en toda América Latina.

El IVA, el Impuesto al Valor Agregado, vuelve a estar en la cabeza de muchos.

La calificadora Standard and Poor's prendió la alerta en México para obtener más ingresos públicos, a través de una reforma fiscal, y así no llegar a perder el grado de inversión.

Una solución, no la única, puede ser el IVA.

Satanizado por la famosa Roqueseñal; IP lo quiere

Los empresarios de Coahuila fueron los primeros en romper el silencio y proponerle al presidente Calderón imponer el IVA en las medicinas, el cual, recordemos, actualmente sigue exento en alimentos y medicinas.

Dicho gravamen fue satanizado a raíz de la crisis vivida en 1995. Cuando el gobierno nece-

sitó un plan de ajuste en el gasto y elevar ingresos, el IVA se ganó en el Congreso con una famosa foto de triunfo, la de **Roque Villanueva**, haciendo la que desde entonces fue conocida como la *Roqueseñal*, al elevar el impuesto del 10% a 15%.

Fue la última vez que se tocó el impuesto al consumo.

Y año tras año vamos teniendo un régimen tributario cada vez más complejo, con más tasas, más exenciones, con distintos tratamientos.

Que pague la economía informal

Hoy en día, con todo y tener un secretario de Hacienda y Crédito Público (**Agustín Carstens**), un subsecretario de Ingresos (**José Antonio Meade**), un jefe del SAT (**Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena**) y administraciones regionales que trabajan bien, que le entienden perfectamente al cobro de impuestos, aun así nuestro sistema tributario es tan complicado que con el personal capacitado tenemos baja recaudación.

Nuestro actual sistema tributario no llega a cobrarle a la economía informal. Para las autoridades es casi imposible evitar tanta evasión y elusión fiscal.

Debemos tener impuestos más sencillos de pagar.

Hoy en día en México es una tarea titánica pagar impuestos sin un contador. Es muy difícil cumplir con la obligación de pagar impuestos sin un especialista de apoyo.

Es regresivo, pero devolver vía gasto a pobres

Una manera de facilitar el pago de impuestos es aplicar un impuesto al consumo sin excepciones, un IVA para todos que incluso la economía informal lo llegue a pagar al momento de ir de compras.

En contra del impuesto al consumo, como el IVA, se puede argumentar que es regresivo: igual lo pagan los ricos que los pobres, y puede ir concentrando aún más el ingreso.

Hay una salida: si el IVA sirve para recaudar fácil y a la economía informal, los ingresos se pueden regresar a la población de menores ingresos vía gasto, con subsidios bien focalizados y definidos. Podría ser una buena solución para simplificar el pago de impuestos y hacer que los informales se acerquen a la formalidad.

Quieren descarrilar a Hidalgo

Hay tramposos que quieren descarrilar a Hidalgo para que no se quede con la refinería de Pemex,



Fecha 15.05.2009	Sección Dinero	Página 2
----------------------------	--------------------------	--------------------

la cual han estado peleando más de diez mandatarios estatales.

El gobierno hidalguense, de **Miguel Ángel Osorio Chong**, tiene como plazo 100 días para comprar las 700 hectáreas de terrenos para instalar la refinería que tendrá una inversión de 10 mil millones de dólares y, por lo tanto, será un polo de desarrollo para un estado necesitado como el de Hidalgo.

Sin embargo, ahora que quedan 70 días para cumplir con la compra de los terrenos, **Osorio Chong** se topó con un problema: existe un grupo de supuestos compradores de tierra que les quieren comprar a los ejidatarios, o convencerlos de

no vender.

Se trata, sin lugar a dudas, de una *chicanada*.

Además, **Osorio Chong** señala que ellos no van a pedir más tiempo. Se sujetarán a los 100 días o, mejor dicho, los 70 días siguientes.

Tienen a su favor cuatro polígonos en los municipios de Tula y Atataliquia para negociar. Y deben cuanto antes agarrar a los tramposos que quieren descarrilar la instalación de la refinería.

Si Hidalgo no cumple la compra de los terrenos en 100 días, la refinería pasaría al estado de Guanajuato, donde el gobernador **Juan Manuel Oliva** dice que ellos están

listos para recibir dicha inversión.

Su Casita, apoyo y Moody's

No es el momento de la sofomes. Su Casita, la segunda sofome más grande del mercado hipotecario, ha recurrido a un apoyo de Sociedad Hipotecaria Federal por 2 mil 300 millones de pesos.

Con ello fue suficiente para operar bien. Sin embargo Su Casita, encabezada por **José Manuel Agudo**, con todo y apoyo vio bajar su calificación por Moody's.

Aunque debemos decir que trae el apoyo para obtener la liquidez necesaria y se prevé salga rápido del bache. Cuenta con clientela, con reconocimiento de marca.

Los empresarios de Coahuila propusieron aplicar el Impuesto al Valor Agregado a medicinas.